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2008年春，河南沈丘女子耿俊
丽被当地警方以身份证“重号”为由
更名为耿丽，连出生日期也被修改。
但耿俊丽和其律师都认为改名是为
了让她无法再维权。如今每一次上
访，“耿丽”都得先努力证明，自己就
是上访材料中的“耿俊丽”。(据9月4

日《南方都市报》)

因为上访，耿俊丽丢掉了自己
的身份，被迫变成了一个“新人”。公
权力机关伸出几根手指，就轻轻巧
巧地拨乱了一个人的命运，把一出
荒诞剧变成了现实。如此心机和手

段，不但让当事人震惊错愕，就连旁
观者也心生寒意。

从相关报道中不难看出，在户
籍身份被更改之前，耿俊丽在官方眼
中的身份已经发生异变。由于多次上
访，她已经从一个普通农妇，变成了威
胁“维稳”工作的危险分子，某些部门
用尽各种手段对其进行压制。现实中，
上访者被改身份的荒唐事可能不多，
但让人担心的是，一些地方政府有着
和沈丘官方一样的逻辑。

物不得其平则鸣。信访制度设
计的初衷，就是让人民群众有地方
说话。这是党的群众工作的重要组
成部分，是党和政府联系群众、体察
群众疾苦的重要途径。但某些地方
的做法却与信访制度的本意背道而
驰。由于存在“一票否决”和“零指

标”之类的考核标准，一些领导干部
把信访群众视作洪水猛兽，要么“花
钱买平安”，无原则地满足信访人的
要求；要么横加阻拦、围追堵截，甚
至侵犯信访人的人身自由。

不可否认，群众信访，原因是复
杂的，诉求也是多样的，有的要求并非
正当合理，方式也不一定恰当。但即使
如此，也不能把上访群众当成敌人来
对待，如此不但伤害这部分群众的权
益，而且可能把政府推向群众的对立
面。2009年，时任公安部信访办副主任
的李竹红参加访谈时曾表示，绝大多
数上访群众最初反映的诉求是有道理
的，“没有人会平白无故就来上访”。但
现实中我们也看到，个别职能部门的

“截访”加剧了上访者的不理性，反而
激发出新的矛盾。沈丘官方把“耿俊

丽”改成“耿丽”后，就制造了新的问
题——— 她没法拿到法院的证明，无法
取出离婚案件的执行款，奔忙无果，还
得再为身份的事去维权。从这个角度
说，践踏法治底线的维稳好比“拆东墙
补西墙”，最后只能形成一种死结。

于艰难处见精神。信访工作并非
锦上添花之事，但从中更能看出政
府的工作态度，看出其对群众的感
情。近年来，从国务院强调的“深入
推进用群众工作统揽信访工作”，到
一些地方取消信访考核与排名，都
体现以法律为准绳，保护群众合法
权益的宗旨和理念。当下，党的群众
路线教育实践活动正在深入开展，
群众希望，耿俊丽的心酸遭遇不再
重演，那些滥用公权对付上访者的
做法将受到严惩。
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当前，我国传统模式下的高
增长态势难以持续，未来5年至10

年必须深入推进各项改革，完成
经济发展方式转变。这一过程中，
中国的金融发展必须全面服务于
国家经济社会发展的整体布局。

首先，在内部发展方面，构建
高效而稳定的现代金融产业体
系，实现金融和实体经济的有效
结合。前者的实践路径为：构建统
一高效的市场化利率体系，稳步
推进金融业混业经营；后者的实
践路径为：促进金融和实体经济
的总量和结构协调，形成与产业
升级相适应的金融支持体系等。

其次，在对外发展方面，积极
审慎地推进金融对外开放：通过
合理的“开放保护”和适度的国家

控制，实现资本账户的渐进开放；
结合资本账户开放和利率市场化
改革的实际进程，积极推进人民
币的国际化，提升人民币在国际
货币体系中的话语权。

最后，在宏观管理方面，建立
和完善基于宏观审慎的金融调控
体系，加强金融失衡的早期预警。
一是通过构建货币政策、信贷政
策和金融监管“三位一体”的政策
框架，确保金融和实体经济的稳
定运行；二是加强金融稳定监测
和危机预警机制建设，通过构建
中国的“金融均衡指数”，前瞻性
地发现各种潜在的问题，并为宏
观审慎管理提供及时准确的早期
信息。(摘自《经济日报》，作者陈
雨露)

□罗瑞明

中秋节要到了，当人们以为天价
月饼已销声匿迹时，个别银行、商场
出现了形似月饼的“百宝盒”，而且销
量不错。(9月4日《新京报》)

“百宝盒”外壳用纯金制作，最轻
的一款售价2万元，最重的一款约16

万元。据记者探访，购买这种东西的
人多是为了送礼。

也许人们要问，为何不直接送

钱？殊不知，送物更具有隐蔽性。一是
好做账，需要什么发票都可以开；二
是自然，尤其是节日送礼，显得“尊
重”传统；三是收礼者也有“方法”应
对，无非是回赠一点小礼物。正因如
此，“百宝盒”大行其道。

如今，中央纪委反复强调，要坚
决刹住中秋节送礼之风。对于“金银
月饼”改称“百宝盒”的新动向，有关
部门应当把它看做一封举报信，警惕

“百宝盒”成为承载腐败的新花样。

□张玉胜

“李某某等涉强奸案”引发了社
会对未成年人出入酒吧等娱乐场所
现象的关注。近日，上海市公布《上海
市 未 成 年 人 保 护 条 例 修 正 案 ( 草
案)》，将酒吧列入未成年人“不得进
入”的场所。(9月4日《新闻晨报》)

以往一些“禁止未成年人入内”
之类的保护性拟规行为，比如严禁未
成年人进网吧的《互联网上网服务营

业场所管理条例》，在现实生活中遭遇
最大问题就是执行难。此次禁止未成
年人进酒吧，实施前景同样不容乐观。

在政府的管理方式中，“禁止”是
最简单、最省力的手段，但却常常形
同虚设。试问，对于酒吧的经营乱象，
是该归因于酒吧经营者的道德缺乏，
还是未成年人的自制力缺失，抑或是
政府部门的监管缺位？职能部门强化
对酒吧经营的监督，或许才是遏制乱
象的有效措施。

□刘艳秋

近日有媒体报道，今年新使用的
人教版七年级语文教材中，9篇课文
被更换，包括鲁迅的文章《风筝》。(9

月4日《河南商报》)

鲁迅的“去留”引起不小的舆论
喧嚣，反对的理由无非是鲁迅“退出”
了，批判精神又该由谁来继承？

事实上，鲁迅的思想再深刻，也

不可能一步到位地灌输给刚上初中
的孩子。学习是一个循序渐进的过
程，对文学的理解更是如此。

与其在课堂上硬背鲁迅文章的
“中心思想”，不如让孩子在成长的过
程中逐渐感悟鲁迅的精神。当孩子逐
渐了解了那一段历史，或许也会找来
鲁迅的作品细读。这时他们对鲁迅的
认识，相信远比课堂上的死记硬背来
得深刻。

葛公民论坛

不妨把“百宝盒”看成举报信

鲁迅“退出”不代表被遗忘

“拒之门外”不如管好酒吧

给上访者“改名”是为所欲为的截访
公权力机关伸出几根手指，就轻轻巧巧地拨乱了一个上访者的命运，把一出荒诞剧变成了现实。如此心

机和手段，不但让当事人震惊错愕，就连旁观者也心生寒意。

用卖地方式创新直接或间接
抑制房价，一直是房地产调控重
要内容。其核心思想是，通过让渡
部分土地出让收入、压缩开发商
利润率，抑制地块高溢价和高房
价。这的确给部分购房者带来实
惠，但也遭遇推广难、副作用明显
等尴尬。可以说，卖地方式创新顶
多是给高房价“挠痒痒”，要真正
消解房价暴涨体制性因素则必须
推进征地制度改革。

目前，我国实行比较严格的
建设用地总量控制，任何单位和
个人需要建设用地的都必须依法
申请，涉及农用地转为建设用地
的，应办理农用地转用审批手续。
在此制度下，政府垄断建设用地
供给，一是导致城市建设用地紧
张，土地价格高企，房地产价格上
涨；二是导致土地财政膨胀，政府

行为被征地“绑架”；三是造成土
地价格机制扭曲，农民无法享受
土地增值收益，城乡差距扩大。

征地制度改革是一项系统工
程，牵一发而动全身。综合来看，
改革征地制度可先从城市郊区土
地试点开始，提高农民在土地增
值收益中的分配比例。征地方式
可考虑将招拍挂制度改为零地价
或低成本价供地，房屋持有者每
年按房产市场价格一定比例缴纳
房产税；政府退出征地过程，主要
负责做好供地规划，土地供应和
价格决定由用地主体与农村集体
组织直接谈判，实现建设用地供
给市场化。(摘自《中国经营报》，
作者费杨生）

楼市调控更待征地制度改革

加快建立我国的“大金融”战略
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